

Sevilla

Redacción, Oficinas y Talleres
30, GARCÍA VINUESA, 30

Número suelto 10 céntimos
EL LIBERAL invita a sus lectores y anunciantes a presenciar sus grandes tiradas.

El Liberal

Sevilla

SUSCRIPCIONES
SEVILLA: Un mes... DOS Ptas.
PROVINCIALES: Trimestre... SEIS
EXTRANJERO: Trimestre... QUINCE
25 ejemplares 1,75 Ptas.

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - MURCIA Y SEVILLA

Edición de anoche

Un crítico momento nacional

Justicia dentro y fuera

Un sentimiento de dignidad ofendida vibra y circula hoy por el cuerpo de la nación, chocando con otra corriente intensa, pero menos brava, que levanta bandera por la piedad. Nosotros, elevándonos sobre todos los apasionamientos justificables y justificados, creemos que los que piden vindicación y justicia, y los que claman por la piedad, tienen ambos razón.

La pugna es lo que puede ser origen de graves males, por si fueran pocos los que se derivaron de la tragedia africana.

En realidad, la verdadera piedad está en la justicia. Que se haga seca y rotunda, eficaz y ejemplarizadora, y la misericordia quedará hecha.

Lo que no puede aceptarse es una piedad aislada, pusilánime, cobarde, imperfecta... ni una senda justicia parcial, blanda y olvidadiza con unos, y dura e inflexible con otros.

Y lo mismo con el enemigo. No hay que confundir el sentimiento humanitario con la humillación; ni las altas consideraciones que ordenan los actos exteriores de un pueblo culto, con el relajamiento de la dignidad nacional.

Es una cuestión de decoro, en la que sinceramente debemos pensar que no palpita el espíritu de venganza. La venganza es el exceso del furor ciego, y la dignidad ofendida sólo pide restablecer, serena y concienzudamente, su derecho ultrajado. Porque es cristiano ser piadoso y raer del corazón los impulsos violentos que ejercitan las justicias primitivas, es por lo que debemos comenzar teniendo piedad de nosotros mismos, y no condenando a un pueblo entero al oprobio y a la abyección, que luego, en lo porvenir, tan caramente los paga.

También sería peligroso e injusto condenarlo a una impulsiva política de revancha.

España no debe sufrir las terribles consecuencias de una funesta política de inyección en Marruecos, los errores y torpezas de unos y de otros por tantos años consumados.

Y tampoco está en condiciones de que suene el clarín guerrero, incurriendo, para castigar una incivilización, con otra incivilización, ávida de desquite.

Su tranquilidad exige más reflexión, espíritu más sereno.

Es indudable que el sentimiento nacional más vivo, más unánime y arrollador, es el de que la liquidación de Marruecos se haga en justicia, y para hacerla, así como dentro de casa no debemos excluir la responsabilidad civil de los que la contrajeron, exigiéndola por igual a todos, fuera de ella tampoco debemos dejar al margen a los que, enemigos acérrimos, repetidamente, sumaron a la deslealtad la barbarie y a la traición los procedimientos más antihumanos.

Pero verdaderamente necesitamos para el equilibrio de nuestro honor el castigo de los mifeños; ¿vale la empresa lo que costaría?

Abusado parece que a un Gobierno se le obscurzca la solución de problema tan diáfano, pues la justicia es una línea recta, que excluye toda vacilación y titubeo; y vacilaciones y titubeos pueden ser, en ocasiones, la piedad demasiado planidera, como la prudencia excesivamente rebasando la medida.

La actitud del elemento militar, brazo de la nación, instrumento que equilibra el orden y salvaguarda el decoro de la colectividad social, es hoy digna de todo respeto cuando intenta volver por sus fueros, estableciendo un prestigio, que, si está inclinado en el propio hogar, es preciso hacerlo respetar allí donde hordas desarrapadas, sin ley ni instintos interhumanos, abusaron de la honra de España, que cumplía una obra de civilización y progreso, emancipando a hombres que, incapaces de agradecer la dádiva, pagaban el favor con la crueldad. Esos elementos hacen bien; cumplen con su deber. El pueblo también cumple con el suyo apartando los ojos con horror de nuevas luchas.

En resumen, toda la política española, en el momento crítico presente, se contrae a una general sanción. Dentro y fuera, civil y militar, con los propios y con los extraños, con los amigos y con los adversarios. No venganza, sino justicia. No represalias, sino dignidad. Sobre la ardiente pasión patriótica, la virtud de interpretar y rendir culto a la realidad.

J. Laquillo.

DE TOROS

Los conflictos pendientes

Cuando la fiesta nacional hallase en su mayor decadencia y atravesaba una etapa de verdadero desinterés y agotamiento, debido principalmente a la absoluta carencia de elementos que arrastran gente a las plazas, surgen conflictos y más conflictos, que, aunque pueden tener soluciones en su día, contribuyen a enredar más la madeja tauroma, sin que se vislumbre el más leve indicio de una rápida evolución.

Y en este estado las cosas todos obstruccionan. No parece sino que se han puesto de acuerdo para rematar, para apuntillar a la fiesta de toros, que triste y abandonada camina hacia el desierto, en espera de que puedan sacarla del crónico letargo en que actualmente yace posturada.

Se asociaron los ganaderos, los matadores, los picadores, los banderilleros, los contratistas de caballos, los apoderados, y últimamente los empresarios, todos ellos, en uso de un perfecto derecho que nadie podrá negarles, sin otras finalidades que la de armar al asca a su respectiva sardina.

Y yo pregunto: ¿cuándo se asocia el público, también para defender sus derechos y acabar de una vez y para siempre con todo aquello que significa farsa y martingaleo?

Al acuerdo de picadores y banderilleros poniéndoles el veto a los «charlotas», y declarándoles el aboyo a aquellas plazas donde actúan los toreros bufos, ha venido el pleito entre empresarios y ganaderos, imponiendo los primeros a los segundos unos nuevos contratos, que los criadores de reses de lidia han rechazado, por considerarlos inadmisibles.

La equivocada actitud adoptada por los subalternos, en relación con los toreros bufos, nada tiene de airada y con ella sólo han conseguido darles a éstos más cartel que el que antes tenían y demostrar al propio tiempo que les hacen o les pueden hacer sombra, tal vez porque llenan las plazas y los serios no, y en Sevilla precisamente se han dado recientes casos.

Mientras picadores y banderilleros laboraban a favor de la clase, y libraban «verdaderas» batallas para conseguir lo que de justicia les pertenecía, como mejoras en el trabajo y aumento de honorarios, el ambiente se era favorable, porque los asistentes la razón. Ahora no, y así lo debieron entender anteriormente los banderilleros de por aquí, cuando en la primera reunión acordaron lo contrario que es la segunda.

El pleito entre empresarios y ganaderos tiene otro aspecto. A estos últimos les va muy bien en el machito, vendiéndolo todo a precios crecidísimos y largando, salvo contadas excepciones, gato por liebre y chotadas a todo trapo, y claro está que se definen para que el «choteo» continúe. Los empresarios, mientras tanto navegaba viento en popa no se preocupaban de otra cosa que de aumentar el capítulo de ganancias. Ahora que les ha venido la contraria se aprestan a la defensa, al objeto de que las pérdidas no les lleven a la bancarrota, y, por consiguiente, estiman, aunque con demasiado retraso, que el «choteo» no debe continuar.

En este estado se encuentra el pleito entre ganaderos y empresarios, y como consecuencia del mismo esta es la fecha, y estamos a 6 de Febrero, que no se ha adquirido por parte de las Empresas asociadas ni un sólo rabo ni contratado a torero alguno.

¿Que todo quedará solucionado? ¿Que vada cabe! Esta es mi opinión, y como así lo entiendo así lo consigno. Si me equivoco, lo lamentaré. Lo único que no tiene solución posible por ahora ni... es que la fiesta de toros adquiera su primitivo esplendor.

Mientras tanto esperemos los acontecimientos, y lo que sea sonará. Pero que suene bien.

Don Criterio.

UNA CENA

Anoche se celebró una cena en el Bar Conchita en honor de don Francisco Aguilar, de Martín de la Jara, asistiendo sus paisanos don Francisco Arca, don Antonio Mora, don Antonio Moreno, don José Arca Verán y don Antonio Mora Arca.

Salón Imperial

Anoche reapareció en este Salón la bella y notabilísima artista Stella Margarita, justificadamente admirada de los sevillanos como de todos aquellos públicos ante los cuales ha hecho demostración de su magnífica escuela de canto y de sus admirables cualidades artísticas.

Las fiestas de Semana Santa

Salida del Santo Entierro

Cantará el Miserere el célebre tenor Hipólito Lázaro

La Comisión municipal de Festejos trabaja activamente para que las fiestas de Semana Santa revistan mayor esplendor y brillantez que en años anteriores.

Se están realizando gestiones por la Comisión para que el Lunes Santo, único día de la Semana Mayor en que no hacia estación a la Catedral ninguna cofradía, lo hagan algunas, habiendo logrado ya la conformidad de tres o cuatro Hermandades.

Ayer celebró Cabildo extraordinario la Hermandad del Santo Entierro, en su capilla de la calle Alfonso XII, con asistencia de gran número de hermanos, presidiendo el presidente de la Subcomisión de Ferias y Festejos, don Miguel Bermudeo.

Expuestos por éste los deseos del excelentísimo Ayuntamiento de que haga estación esta cofradía a la Santa Iglesia Catedral en la tarde del Viernes Santo, y el de la Comisión municipal, de que se organice a base del menor número posible de «pasos», al objeto de que el desfile resulte menos pesado que en años anteriores, así como para dar más facilidades a esta Comisión, se designen varios hermanos, que de acuerdo con la Comisión municipal intervengan en todo lo relacionado con la organización, el Cabildo, tras breve discusión, acordó dar su conformidad a lo solicitado, procediéndose seguidamente a designar la Comisión solicitaria, siendo nombrados don José Sebastián Bandarán, don José María Tassara, don Jerónimo Gil Álvarez, don José Morales Gutiérrez y don Felipe Tirado.

Ayer fue enviada a Madrid, al célebre divo Hipólito Lázaro, la partitura correspondiente a tenor del «Miserere» del maestro Estava.

Con tal objeto llegará el Domingo de Ramos (dicho tenor, para tomar parte en el ensayo general, que se celebrará el Martes Santo, en el teatro San Fernando, si las gestiones que cerca de la autoridad eclesiástica se vienen realizando dan, como es de esperar, resultado satisfactorio.

Mercede plátemos el activo presidente de la Subcomisión de Ferias y Festejos, don Miguel Bermudeo, y los vocales señores Sánchez Pineta, Plaza, Serra y Picman y Sánchez Suárez, por la meritoria labor que vienen realizando para la mayor solemnidad y brillantez de nuestra renombrada Semana Mayor.

«LA TIZONA»

A mi año amigo Enrique López Als con.

Mi osado alarde frente a tu «Tizona»

Tu «Tizona», el más grande honor (abona, y por Ricardo Calvo manejada, su temple paja y su valor blasona; tu que valer... es cosa consagrada. No sé qué admirar más en tu «Tizona», si el vigor de su acción bien ponderada, si lo aguda y tajante que funciona, ó el arte bello con que está forjada; Pero sí puedo proclamar ufano, me gozo en ver que es harto meritoria para ungrite poeta soberano; tu sien orlando de perpetua gloria: Te hace del drama heroico paladín. ¡No serás más, porque llegaste al fin!

R. Martínez Cebrán.

De la Diputación

Comisión provincial

Se ha reunido esta mañana en la Diputación la Comisión provincial, presidida por el señor Pérez Rico, asistiendo los señores Cañal, Díaz Hidalgo, Bellón y Santos.

Se acordó informar a la autoridad gubernativa que procede autorizar al Ayuntamiento de esta capital para contratar sin las formalidades de subasta el servicio de colocación de sillas en la vía pública durante las próximas fiestas de Semana Santa y Feria, en la cantidad de 50.000 pesetas.

Igualmente se acordó informar al gobernador que procede la aprobación del presupuesto extraordinario formado por el Ayuntamiento de Montellano para el ejercicio de 1922-1923.

También se acordó que procede la ultimación de las cuentas del Municipio de Umbréte correspondientes a los años 1920-21 y 1921-22.

El próximo sábado, a las once de la mañana, se reunirá la Asamblea provincial.

VIDA OBRERA

La Agrupación de Dependientes de hoteles, restaurantes, cafés, bares y similares de Sevilla, sección de camareros del Sindicato del ramo de alimentación, convoca a todos sus afiliados a una reunión general extraordinaria el miércoles 7 del actual, a las once de su noche, en su domicilio social, Trajano, 16, principal.

Como los asuntos a tratar son de gran interés para todos, se ruega la más puntual asistencia.—La Junta.

ASPECTOS MADRILEÑOS

Invitación de la Loeira

Un tenderete de baratijas que hay en mi barrio me ha recordado la proximidad del grato suceso. Que viendo ser flámulas de alegría, he visto colgados como insignias sobre el dintel del tenderete, dos vestidos de pierrot que se balanceaban en el aire como dos peles. Uno rojo con enormes botones negros, otro negro con enormes botones rojos. Eran como grandes hojas de almanaque que indicasen la proximidad de un acontecimiento fasto.

Carnaval se acerca. La percalina chillona hablaba al transeunte de las tolerancias placenteras que habían de conceder los días de Quincuagésima para romper la monotonía de la vida diaria. Y unas moznuelas, al pasar, contemplaban los rostros y se alejaban con brillo en los ojos y risa pícarosa en los labios. Otra más reuelta preguntó el precio del alquiler. «Cinco pesetas... Se marchó la muchacha repitiendo el precio... No se podía precisar qué emoción la inspiraba; si era mucho para los posibles; si era poco para lo que iba a deducir del disfrute...»

Quizá pensaba en el misterioso emboscamiento del pierrot negro, cuyos botones de carmín le sugerían la idea de gotas de sangre, vida tumultuaria y jocunda sobre la tristeza encubridora del traje. Quizá se recreaba en el rojo pierrot que podía darle unas horas revestimiento diabólico y uniformarla para lanzarse impunemente a locuras satánicas. La sombra que ocultara su orgía interior ó la llama que abrasara el olvido de la rutina cotidiana. Y por an-

ticipado se estremecían sus carnes, viéndose enfundadas en el exótico traje amparador de la locura, ropas que no correspondían al sexo y que podían aprestar a los misceláneos una libertad material símbolo de la otra...

Los pierrots colgados en la puerta del tenderete traen soliviantadas a las chicas del barrio, que ven en ellos la invitación del Carnaval a una libertad de movimientos que es también libertad de deseos.

Carnaval se acerca. El Ayuntamiento, protector de estas chicas alegres de mi barrio, y de las demás chicas alegres de los otros barrios de Madrid, no ha querido suprimir la tradicional fiesta de Carnestolendas. Habrá disfraces, habrá mascaradas. No todos han de ser duques nacionales. Hoy, además, se cuenta con que los hijos perdidos en África, han vuelto al solar de sus mayores. «¡Gaudiamus igitur!...»

La humanidad propende a olvidar sus rompecabezas, de acuerdo con el almanaque. La humanidad madrileña aún más, por el optimismo con que bulle la sangre en las venas a las punzadas del sol. Y la vida es breve.

Habrán Carnaval y los pierrots encubrirán la carne joven hambrienta de libertad, de movimientos y de pasiones. Pierrots de percalina para las domésticas del barrio y pierrots de seda para las cortesanas frívolas que vayan al Palacio de Hielo, donde sólo se admiten, según anuncio, disfraces de seda ó terciopelo y billetes de cien pesetas como mínimo.

Alfredo Carmona.

Del Municipio Las cosas que pasan

Denuncias.

El farmacéutico de la Puerta Osario denuncia a Antonio Ruiz Díaz, que se recostó en la puerta de la farmacia, y tan a gusto estaba que rompió un cristal y a poco se cuela en la rebolita.

«Los hay confiados!»

Bernardino González y su hermano Pedro salían de la calle Alfalfa con una parihuela cargada de mercancías, y un carro, de Juan Romero Ortiz, se le vino encima, destruyendo treinta y cuatro criaturas de barro.

«Con el trabajo que cuesta hacerlas!»

Se cayó.

En plena calle Linceos perdió el equilibrio la transeunte Carmen Martínez Fernández, y tuvo la desgracia de caer al suelo, causándose una herida en la cabeza.

«Si le ocurre en calle Teñán, se avial!»

Varios estacazos.

Manuel Quintana es hombre de malas pulgas. Ayer discutía en la Encarnación con Manuel Ramos Pérez, y éste le dijo dos cosas que no le agradaron a su tocayo. Se le revolacionaron los pulgares, y cogió una estaca y del primer garrotazo le causó la fractura del cúbito, del segundo le rajó una oreja y si le da el tercero le rompe el bautismo.

Gracias a que una pareja de Seguridad le quitó el garrote.

¡Ayé volaban!

En la plaza de la Encarnación veían dos pollos y trece palomas Francisco Serrano García y otro compañero.

Parece que un vendedor avisó a un guardia de que dichas aves no eran de procedencia muy católica, y el guardia se acercó a los recojeros, empujando uno de ellos veloz carrera.

«¡Ayé volaban!»—decía haciéndose el desentendido el que tenía las aves.

«Y tu compañero, por qué vuelas verme?»—preguntó el guardia.

«Porque no quiere que lo cacen. Usted ha visto que los «pajaros» se estén quietos.

«Y tú por qué no corres?»

«Porque son muchas las alas que tengo encima.

Y el guardia se incantó de las aves y del vendedor.

¡Mira qué mono!

Pepe Rodríguez Cantero la tomó ayer graciosa. El hombre se situó en la calle Becquer, y con la fusta de un coche pretendía que bailaran los transeúntes, a los que daba fustazos en las piernas.

Uno de los transeúntes que había tenido que dar un salto mortal le avisó a un guardia, que se hizo cargo del donador y lo encerró en la casilla con fusta y todo.

«¡Mira qué mono!»

Penalty.

En las gradas de la Catedral jugaban con un balón de reglamento varios jóvenes. La pelota cayó en la calle Moret en el momento en que desfilaba un guardia, que cogió la pelota en el aire, apoderándose de ella.

«¡Eso no vale! ¡Es penalty! ¡Penalty!»

Pero el guardia que no entiende de reglas de juego colocó el balón en la red de la Comandancia, donde le hemos visto hoy su interior.

Las fiestas de Carnaval Quejas del público

La calle Luis Cadalso

Los vecinos de la prolongación de calle Luis Cadalso y los de aquella zona que contaron con modernas edificaciones carecen en absoluto de toda urbanización, sufriendo los perjuicios de tal orden de cosas, se nos quejan de nuevo por el abandono en que los deja el Municipio.

Sin aceras, sin alumbrado, sin pavimentación, con una intranquilante y espesa capa de polvo, ó de fango, si el tiempo está en lluvia, los vecinos de dicha calle en nada se diferencian de los de un villorrio marroquí.

Y no es esto lo malo; lo peor es que como tampoco hay vigilancia, los inquilinos de aquellas casas no pueden somnarse ni a las ventanas ni a los balcones, porque de continuo se ofrece el vergonzoso espectáculo de la gente que allí acude para evanour sus necesidades de todas clases, sin que valga el protestar ni amenazar con tales procedimientos de los desesparados.

Teniendo en cuenta que la barriada es ya grande y populosa, esperamos del señor alcalde que ordene una mayor vigilancia, al objeto de que tengan término los espectáculos que denunciamos.

El suceso de ayer en Tablada

Hemos podido averiguar los nombres de las víctimas del desgraciado accidente ocurrido ayer en las obras de Tablada.

Son aquellas los obreros Manuel Barrientos Aranda, domiciliado en calle Peria, 168, el cual resultó con una herida en la región supraorbita, contusiones en distintas partes del cuerpo y conmoción cerebral, de pronóstico grave.

Eusebio Aranz Carbonero, que vive Castilla, 121, contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo, leve.

Y Francisco Vega Sánchez, domiciliado en calle Conde Negro, erosiones y contusiones varias y conmoción visceral, pronóstico reservado.

Los heridos fueron asistidos de primera intención en Tablada por el médico señor Mantero y practicante don Rafael Ordóñez Ruero, pasando después a sus domicilios respectivos.

En el suceso no intervino la jurisdicción ordinaria.

— POR TELEFONO — EL PROBLEMA DEL DÍA

Se reúnen los generales y coroneles de la guarnición de Madrid

Acuerdos trascendentales

Se ha pedido las suspensiones de los Consejos de guerra

Noticias y comentarios varios

Madrid 6 (3 t.) — Durante toda la mañana se observó bastante animación en el elemento militar...

El señor Alcalá Zamora dijo a los periodistas que el estado de espíritu del Ejército no podía ser más levantado...

La expectativa para el Consejo de esta tarde aumenta grandemente, por la situación que ha creado el acuerdo en que está colocado el elemento militar...

Un ministro decía que nada ocurriría; pero que el hecho de haberse exteriorizado la inquietud reinante era ya un tropiezo.

Reunión de coroneles

Se asegura que esta mañana se ha celebrado una importante reunión de coroneles con mando en los Cuarteles de la guarnición de Madrid...

Marcharon después a Capitania general, comunicando al general señor Orozco los acuerdos. Este se congrató de la patriótica actitud de los subordinados...

Información de "Heraldo de Madrid" — Se reúnen los generales de brigada y los coroneles.

Madrid 6 (6 t.) — El popular diario madrileño el "Heraldo", hablando de la reunión que se dice celebrada hoy, manifiesta que se reúne en el edificio de la Capitania general...

Se pide la suspensión de todos los Consejos de guerra contra los militares

Entre las mencionadas conclusiones existe una de verdadera trascendencia e importancia, relativa a que no se celebre ni un solo Consejo de guerra más contra militares hasta tanto no se depuren las responsabilidades políticas por el desastre de Mammucos.

Del problema africano

Los desaparecidos en Marruecos

Madrid 6 (3 t.) — El subsecretario de Justicia estuvo en el ministerio de la Guerra, entregando al señor Alcalá Zamora, para su examen, la ponencia acordada en el último Consejo sobre la situación legal de los desaparecidos en Marruecos y sus familias.

La familia de Echevarrieta rechaza el título

El jefe del Gobierno hizo gestiones acerca de que aceptase el señor Echevarrieta para que cesase el título de Castilla que se le iba a ofrecer. La familia deliberó, acordando no aceptarlo para ninguno.

El día político

En Gobernación

Madrid 6 (3 t.) — El ministro de la Gobernación dijo que dedicaba atención preferente al asunto del pan, el cual ya ha bajado a sesenta y cinco céntimos, esperando que mañana llegue a sesenta, y pasado al precio señalado por el Ayuntamiento...

En Trabajo

El señor Chapaprieta se propone organizar un Caprieta relacionado con las construcciones de casas baratas, al cual concurrirán propietarios de solares, maestros de obras y fabricantes de materiales de construcción...

La mañana en Palacio

Despacharon con el Rey, además del Presidente, los ministros de Hacienda y Gobernación.

—Cumplimentaron a don Alfonso el vizconde de Cañada Honda y el secretario de Comercio de la Exposición de Automóviles, que le dieron cuenta de los trabajos realizados y le invitaron a la inauguración del Certamen.

También estuvo en Palacio el señor Echevarrieta, durante su entrevista con el monarca media hora.

A la salida dijo a los periodistas que salía complacido y satisfecho de su conferencia con el monarca.

Firma del Rey

Don Alfonso firmó los siguientes decretos de Gobernación:

—Concediendo honores de jefe superior de Administración a don Francisco Pulgervet.

—Trasladando: Al ministerio a don Pascual Gil Sánchez, que pertenecía a la Dirección General de Seguridad. A ésta a los oficiales mayores don Adolfo Cadaval y don Wenceslao Retana.

—Nombrando jefe de Administración de tercera, del Gobierno civil de Sevilla, a don Miguel Navas Núñez.

—Idem del ministerio a don Benigno Fernández Borda, secretario del Gobierno de Burgos.

—Idem secretario del Gobierno de Cuenca a don Jerónimo Montilla.

—Idem de Burgos a don Francisco Caldeón, que servía en Granada.

—Idem jefe de Administración del Gobierno de Barcelona a don Eduard Barroeta.

—Concediendo tratamiento de excelencia al Ayuntamiento de Elche.

—Jubilando a los inspectores de Telégrafos don Antonio Camacho y don Vicente Calle Simón.

—Concediendo honores de jefe de Administración de tercera a don Santiago Rodríguez.

—Ascendiendo a los inspectores don José López Briña y don Francisco Delmo Flores.

—Idem al jefe del Centro, don Antonio Domínguez Pérez.

—Concediendo honores a varios jefes de Telégrafos.

—De Hacienda: Jubilando a don Marcelo Vergara, jefe del Cuerpo de Abogados del Estado.

—Nombrando delegado de Hacienda de Cáceres a don Laureano Caracul.

En la Presidencia

Consejo de ministros

A la entrada

Madrid 6 (6-50 t.) — A las cinco y media quedaron reunidos los ministros en la Presidencia, para celebrar Consejo.

El ministro de Fomento, señor Gasco, dijo, al ser interrogado por los periodistas, que aunque está apartado de todo, su impresión es que nada pasará.

El de Marina, señor Silveira, también fue abordado por los periodistas al llegar a la Presidencia, preguntándole:

—¿Qué tal está la Marina?

—Muy bien — respondió el señor Silveira.

—¿Y el Ejército?

—Cree que también está bien. Yo he hablado con el señor Alcalá Zamora y me ha dicho que en la reunión celebrada en la Capitania general nada molesto se ha tratado para el Gobierno ni para la situación, ni tampoco de protesta; así es que, por lo tanto, el Ejército está bien, y la Marina muy bien, por no decir mejor; pero me callo, no sea que diga el señor Alcalá Zamora que por qué hablo.

Seguidamente llegó el ministro de la Guerra, diciendo a los periodistas:

—Me ratifico en las declaraciones que hice esta mañana. Mi opinión es optimista, y no hay dificultad alguna.

Después llegó el marqués de Alhucemas, y contestó a las preguntas de los reporteros:

—No hay nada. Yo así lo creo.

El conde de Romanones se limitó a preguntar a los reporteros que había. Los periodistas le enteraron de las manifestaciones hechas por los anteriores ministros, y sin decir nada penetró en la Presidencia.

El duque de Almodovar del Valle habló del conflicto del pan, y dijo que se reuniría la Junta de Abastecimientos, para tratar de lo referente a la harina y de otros asuntos.

El ministro de Hacienda dijo que llevaba al Consejo un crédito extraordinario, la distribución de fondos del mes próximo y nada extraordinario.

Los restantes ministros nada dijeron.

DE BARCELONA

Haliazgo de una bomba en el Consulado italiano

Barcelona 6 (6 t.) — En la escalera de la casa Fortanella, 9, donde están instaladas las oficinas del Consulado italiano y la Cámara de Comercio del mismo país, ha sido encontrada, por un portero de dichas dependencias, una bomba.

Un muchacho que se dirigía a otra de las dependencias del edificio dió un puntapié al artefacto, siendo un verdadero milagro que no estallara.

El objeto fué trasladado al Campo de la Bota con las debidas precauciones, habiéndose comprobado que se trata de una bomba que tenía la mecha apagada; pero presentaba señales de haber sido encendida momentos antes.

Las autoridades practican las oportunas indagaciones para descubrir al autor.

Sobre el desfalco de la Sucursal del Banco de Barcelona

Ha pasado al Juzgado de instrucción del distrito del Hospital el expediente formado con motivo del desfalco descubierto en la Sucursal del Banco de Barcelona.

Nuevamente ha declarado el cajero de dicha entidad bancaria, señor Cebrero, habiendo decretado el Juzgado contra él auto de prisión y procesamiento, sin fianza.

Se trabaja activamente para aclarar la cantidad exacta a que asciende el desfalco.

Hasta ahora sábase de tres millones nominales en créditos de la Deuda, y de dos millones en metálico.

De Madrid

Loreto Prado y Chicote se van del teatro

Como consecuencia de un incidente tenido con el Sindicato de Actores, por un estreno en el teatro Price, Loreto Prado y Enrique Chicote, piensan retirarse en absoluto de los negocios teatrales y aún de las escenas, por no pagar la multa de mil pesetas que le ha impuesto el Sindicato.

Quejas contra los revendedores

Varios asiduos concurrentes al teatro del Duque se han acercado a nuestra Redacción formulando una enérgica protesta sobre el siguiente hecho:

Nuestros visitantes permanecieron cerca de una hora junto al despacho de billetes, en espera de que se abriera la ventanilla; cuando aquella fué abierta, solicitaron varios delanteros de segunda grada, y sólo les ofrecieron los seis primeros números, que son precisamente los peores.

Al solicitar otros les manifestaron que no había, por lo cual hubieron de recurrir a un agente de Policía, el cual se limitó a decirles que presentarían la denuncia en la Comisaría.

Marcharon a este Centro, donde después de comunicar con el teatro, por teléfono, el agente de guardia les dijo que podían ir a recoger las localidades; volvieron al teatro y después de ser recibidos en forma poco cortés, terminaron diciéndoles que no había otras localidades que las que les ofrecieron primeramente.

Como es de suponer, las localidades se encontraban en poder de la reventa, y nuestros visitantes, agotados ya todos los medios, hubieron de conformarse haciendo pública su protesta, que acogimos con el mayor gusto, trasladándola al gobernador civil, en la seguridad de que dará las oportunas órdenes para que sean respetados los derechos del público y se persigan los abusos de la reventa.

En la Presidencia

Consejo de ministros

A la entrada

Madrid 6 (6-50 t.) — A las cinco y media quedaron reunidos los ministros en la Presidencia, para celebrar Consejo.

El ministro de Fomento, señor Gasco, dijo, al ser interrogado por los periodistas, que aunque está apartado de todo, su impresión es que nada pasará.

El de Marina, señor Silveira, también fue abordado por los periodistas al llegar a la Presidencia, preguntándole:

—¿Qué tal está la Marina?

—Muy bien — respondió el señor Silveira.

—¿Y el Ejército?

—Cree que también está bien. Yo he hablado con el señor Alcalá Zamora y me ha dicho que en la reunión celebrada en la Capitania general nada molesto se ha tratado para el Gobierno ni para la situación, ni tampoco de protesta; así es que, por lo tanto, el Ejército está bien, y la Marina muy bien, por no decir mejor; pero me callo, no sea que diga el señor Alcalá Zamora que por qué hablo.

Seguidamente llegó el ministro de la Guerra, diciendo a los periodistas:

—Me ratifico en las declaraciones que hice esta mañana. Mi opinión es optimista, y no hay dificultad alguna.

Después llegó el marqués de Alhucemas, y contestó a las preguntas de los reporteros:

—No hay nada. Yo así lo creo.

El conde de Romanones se limitó a preguntar a los reporteros que había. Los periodistas le enteraron de las manifestaciones hechas por los anteriores ministros, y sin decir nada penetró en la Presidencia.

El duque de Almodovar del Valle habló del conflicto del pan, y dijo que se reuniría la Junta de Abastecimientos, para tratar de lo referente a la harina y de otros asuntos.

El ministro de Hacienda dijo que llevaba al Consejo un crédito extraordinario, la distribución de fondos del mes próximo y nada extraordinario.

Los restantes ministros nada dijeron.

Paso a la mejor cubierta!

Los nuevos neumáticos Goodrich resuelven el problema

De Burgos a Sevilla sin un pinchazo. — Tejera y Villegas tienen un millón de pesetas.

Nuestros amigos los señores Tejera y Villegas, dueños de la casa Autobetas, concidísima hoy por automovilistas y aviadores, por tener el surtido más completo y ser depósito para la aviación de la casa Sáenz Quintones, de Madrid, nos han presentado a los señores don Antonio Costa y don Antonio Mendizábal, de la acreditada casa Biarritz, de Madrid, que viajan por España con objeto de introducir en todas las capitales los neumáticos Goodrich, repatados hoy como los mejores que se fabrican, por su solidez y duración. He aquí nuestra charla con esos señores, que con gusto publicamos:

—¿Sí, señor; hoy resulta el viaje más barato en auto, que en ferrocarril, si viaja usted en primera, y desde luego más pintoresco. Antes, no, porque los neumáticos no daban el rendimiento que dan hoy los Goodrich, que se adquieren además un 60 por 100 más baratos.

—¿Los coches no hacen al caso?

—¡Hombre, sí! Pero lo principal para andar es el calzado. Hoy un coche calzado con Goodrich hace muy bien 16.000 kilómetros. De los neumáticos hay mucha propaganda y más competencia. Actualmente hay marcas que rebajan la calidad para competir; y eso no es, como comprenderá. La marca Goodrich ha logrado competir en calidad y precios con todos los demás. Su lema es: Con descuentos, no; con calidad se conquista el mercado.

—¿Y en Sevilla los venderán?

—Aquí hemos tratado con sus amigos Tejera y Villegas, que tienen ganas de trabajar y sembrarán de Goodrich las provincias de Sevilla y Huelva. Tenemos la completa seguridad de que, como ocurre en Madrid, dentro de dos meses no se venden más que neumáticos y mazcos Goodrich.

—¿Son ustedes representantes exclusivos de la casa?

—No, señor. Somos compradores en mayor escala que nadie en España, y obtenemos por eso precios que nos permiten hacer bajas continuamente. Hace quince años que trabajamos el automovilismo, y esta práctica nos hace no equivocarnos y saber qué calidad conviene más a todos.

Nos invitan a un paseo

—Llevan ustedes hecho mucho recorrido?

—Mucho. Y lo que queda! Acompañemos para que vea rodar bien un coche.

—¿Qué están ustedes diciendo? Tejera y Villegas con un millón de pesetas?

—Ahí tiene usted el contrato. Y llamamos ante la realidad. En Auto Betis, Rúa, 23, hay un millón de pesetas en neumáticos Goodrich.

—¿Y esos cochecitos pequeños que ahora están de moda?

—Eso no es para un viaje como el nuestro. Sin embargo, un coche Amilcar sería para los periodistas de gran utilidad. Tienen todas las características de los coches grandes, andan 10 a la hora, si se quiere, y consumen seis litros en cien kilómetros. Ya lo tendrá al corriente de estos coches, que pronto vendrán a Sevilla. Son baratísimos.

—¿Vuestra casa de Madrid queda sola?

—No, señor. Allí queda nuestro socio, don José Martínez Tena, que seguramente no duerme sin los pedidos que le enviamos.

—¿Los Goodrich son americanos?

—Sí, señor. La fábrica es enorme. Su producción diaria es de 32.000 cubiertas. Todos los coches de Nueva York están calzados con Goodrich, pues la fábrica hace todos los tamaños conocidos.

—¿De modo que en Sevilla?

—Aquí quedan Tejera y Villegas calzando coches con los mejores neumáticos del mundo, con los únicos. Ya le enviaremos detalles de cómo se fabrican. Sus amigos Tejera y Villegas tienen ahora mismo un millón de pesetas en Goodrich.

—¿Qué están ustedes diciendo? Tejera y Villegas con un millón de pesetas?

—Ahí tiene usted el contrato. Y llamamos ante la realidad. En Auto Betis, Rúa, 23, hay un millón de pesetas en neumáticos Goodrich.

—¿Y esos cochecitos pequeños que ahora están de moda?

—Eso no es para un viaje como el nuestro. Sin embargo, un coche Amilcar sería para los periodistas de gran utilidad. Tienen todas las características de los coches grandes, andan 10 a la hora, si se quiere, y consumen seis litros en cien kilómetros. Ya lo tendrá al corriente de estos coches, que pronto vendrán a Sevilla. Son baratísimos.

—¿Vuestra casa de Madrid queda sola?

—No, señor. Allí queda nuestro socio, don José Martínez Tena, que seguramente no duerme sin los pedidos que le enviamos.

—¿Los Goodrich son americanos?

—Sí, señor. La fábrica es enorme. Su producción diaria es de 32.000 cubiertas. Todos los coches de Nueva York están calzados con Goodrich, pues la fábrica hace todos los tamaños conocidos.

—¿De modo que en Sevilla?

—Aquí quedan Tejera y Villegas calzando coches con los mejores neumáticos del mundo, con los únicos. Ya le enviaremos detalles de cómo se fabrican. Sus amigos Tejera y Villegas tienen ahora mismo un millón de pesetas en Goodrich.

—¿Qué están ustedes diciendo? Tejera y Villegas con un millón de pesetas?

—Ahí tiene usted el contrato. Y llamamos ante la realidad. En Auto Betis, Rúa, 23, hay un millón de pesetas en neumáticos Goodrich.

—¿Y esos cochecitos pequeños que ahora están de moda?

—Eso no es para un viaje como el nuestro. Sin embargo, un coche Amilcar sería para los periodistas de gran utilidad. Tienen todas las características de los coches grandes, andan 10 a la hora, si se quiere, y consumen seis litros en cien kilómetros. Ya lo tendrá al corriente de estos coches, que pronto vendrán a Sevilla. Son baratísimos.

—¿Vuestra casa de Madrid queda sola?

—No, señor. Allí queda nuestro socio, don José Martínez Tena, que seguramente no duerme sin los pedidos que le enviamos.

—¿Los Goodrich son americanos?

—Sí, señor. La fábrica es enorme. Su producción diaria es de 32.000 cubiertas. Todos los coches de Nueva York están calzados con Goodrich, pues la fábrica hace todos los tamaños conocidos.

—¿De modo que en Sevilla?

—Aquí quedan Tejera y Villegas calzando coches con los mejores neumáticos del mundo, con los únicos. Ya le enviaremos detalles de cómo se fabrican. Sus amigos Tejera y Villegas tienen ahora mismo un millón de pesetas en Goodrich.

CUIDADO CON LOS MALES DE PIES

No de atienda esta advertencia y no sufra más de males de pies que le hacen soportar verdaderos suplicios, cuando es tan fácil el remedio para ev tarlos. Los pies bien calzados, resistentes y en salud se por...

HERNANTIZ (Marca registrada) Ortopedia científica

Fajas, aparatos especiales y braqueros para hernias inoperables y eventraciones, con patentes. Garantizando los trabajos bajo la inspección de la ciencia médica.

El Fénix Agrícola

Compañía seguro contra robo, hurto y extravío ganado. Oficina del Cas tillo, 49. Teléfono, 46.

Revista útil a las damas

«La Moda Práctica» resulta muy interesante para la mujer. «La Moda Práctica» es hoy la única revista mundial de precio económico. La suscripción no cuesta más que 50 céntimos al mes, y pueden hacerla, bien directamente en esta Administración ó por medio de nuestros repartidores.

Rasgo generoso de Stella Margarita

Esta notabilísima artista, que actúa en el Salón Imperial, al retirarse en Sevilla del género de variedades, para dar a conocer sus excepcionales facultades en los grandes escenarios líricos de España, queriendo dejar un grato recuerdo de su paso por Sevilla, ha visitado a la excelentísima señora condesa de Lebrija, para ofrecerse su desinteresado concurso en favor del Sanatorio Antituberculoso, a cuyo efecto ha quedado organizada una función vermouth para el viernes próximo, a las seis y media de la tarde, en el Salón Imperial.

PATRONATO OBRERO DE SAN ANTONIO

Se representaron el pasado domingo con gran éxito los juegos cómicos «La casa de los milagros» y «El maestro Tachuela».

Contribuyeron eficazmente a la buena interpretación del programa los señores Hita, Del Valle, Arzu, Alvarez, Gómez, Rubio, y Rusca.

Se distinguieron en la misma la señora Ramos y la señorita Nieto. Dió extraordinario realce a la fiesta la presencia de bellísimas jóvenes. La concurrencia fué muy numerosa.

Con el uso de HISTOSAN

DELGADOS y FLACOS

LA BRILLANTINA INDIA

SELS retratos postal, 2 PESETAS

M. JIMENEZ REGINA, 34

Gobierno civil

Huelga de aceituneros de Alcalá

Manifestó esta mañana el gobernador a los periodistas que en Alcalá de Guadaíra se habían declarado en huelga las aceituneras...

Una Comisión de patronos de Alcalá visitó al gobernador para tratar del asunto. El señor Fernández Jiménez les dijo que les amparará en su derecho...

—Si esto ocurriera—dijo el gobernador—daría yo en todo momento la sensación de justicia y autoridad.

Régimen de tolerancia

Con motivo de las proximidades del Carnaval, manifiesta el gobernador bien dispuesto a que en salones de baile y cabarets haya un régimen de tolerancia...

Acerca del movimiento militar

Dijo el gobernador civil que las noticias que tenía acerca del movimiento militar surgido en Madrid le permiten asegurar que el asunto no ha alcanzado la importancia que se le ha querido dar.

Agregó que tiene la seguridad de que imperará al fin la cordura.

La brigada sanitaria

Dentro de pocos días comenzará a actuar la brigada sanitaria, visitando varios pueblos de la provincia. —Mañana—afirmó el señor Fernández Jiménez—se hará cargo del material de la brigada el inspector provincial de Sanidad interino.

Son muy pocos los casos de viruela

También habló el gobernador del estado sanitario de Sevilla respecto a la epidemia variolosa, y dijo a los reporteros que examinadas las estadísticas podía asegurar que se había exagerado mucho en cuanto a la difusión del mal...

Del conflicto de los cocineros

En orden al conflicto planteado entre cocineros y dueños de hoteles nada nuevo pudo manifestar el gobernador, porque el delegado, señor Ollero, aún no le ha informado de las gestiones realizadas.

Por embriaguez y escándalo

En Constantina fueron detenidos Luis Muñoz Vicente y Alfredo Mayor Jiménez, que en completo estado de embriaguez promovieron un formidable escándalo en el paseo de la Alameda...

Rescate de efectos robados

La Guardia civil del puesto de Dehesa Nueva ha rescatado varios efectos robados de la casa de labor Las Encinas, de la propiedad de don Miguel Sánchezzapal.

Detenidos por hurto

La Guardia civil del Parque ha detenido a Manuel Jiménez Domínguez y José Morán Martínez, a quienes el jefe de las obras del aeródromo de Tablada denunció como autores del hurto de seis sacos de cemento.

Una manifestación política

Comunicó la Guardia civil de Cazalla de la Sierra que al salir don Antonio Merchán del casino formó una manifestación, oyéndose numerosos vivas al señor Merchán, y gritos de ¡muera! a otros políticos.

Cuatro detenidos

En Constantina han sido detenidos cuatro sujetos que promovieron un gran escándalo en la vía pública y cometieron actos inmorales.

Incendio de una choza

Dicen de Vico del Alcor que en el pinar «La Romencia» declaró un incendio, quemándose una choza, en la que perecieron un caballo y una herra.

Un toro arremete contra un anciano, hirlele gravísimamente

La Guardia civil de Aznalcóllar informa de que un toro de cinco años, de la ganadería de don Antonio Flores, escapóse del corral y entró en la dehesa «Aljován»...

La mejor sombrerería los de Rivera

Por doña Dolores de la Cámara, viuda del doctor Aceituno, y su hermano don José, y para su hijo, el reputado médico don Santiago, ha sido pedida la mano de la bellísima y distinguida señorita Clotilde Martín...

Sociedad Benavente

Se representó el domingo y ante una concurrencia extraordinaria, la bonita comedia de Martínez Sierra, en dos actos, «Canción de cura».

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

Edición de la mañana Conferencias en la Universidad

De D. Francisco Murillo Herrera

Cuando Europa creía en la desaparición del mundo, presa de los terrores del año 1000, aparece la arquitectura románica sencilla, severa y fuerte, como el cristianismo. Es la representación de la Edad Media cristiana...

El templo románico, en lugar de exaltar el espíritu, parece aplacar con toda la pesadumbre de aquel fatídico año 1000; rodeándole fuertes muros, porque la iglesia no está segura y teme los ataques de sus vecinos...

Los capiteles son variadísimos, constituyendo la parte más interesante del edificio; aparecen adornados de curiosas y delicadas labores; unos tienen reminiscencias clásicas, recordando el orden corintio y el compuesto...

Una carta abierta De la tragedia del cautiverio

Sevilla 5 de Febrero de 1923. Sr. D. Leopoldo Romeo. Muy señor mío, de mi más distinguida consideración...

Trónicamente dice usted ser bien fácil, a los que tratan de vengar esas víctimas, el hacerlo, y propone a los entusiastas se alistén en el Tercio para ir a Alhucemas, en la seguridad de que en vez de hacerlo seguirán regodeándose en cómodos sillones de Cárculos y Casinos.

TEATRO San Fernando

«Loa polvos de la madre Celestina». —«Los pescadores».

La corta temporada, brillante en su aspecto artístico, de la compañía de Ricardo Calvo, va siendo pródiga en estrenos. A las nuevas obras representadas en la breve actuación de esta notable compañía...

«Los polvos de la madre Celestina», la primera de las obras estrenadas ayer, refundición hecha por Torres del Alamo y Asenjo, de la comedia de magia de Hertzbruch...

«Los pescadores», drama en tres actos y en verso, original de don Alejandro Mac Kinley, nuestro ilustre convecino.

Recientemente decía del autor un estimado colega: «Pertenece Alejandro Mac Kinley a esa categoría de escritores que, recluidos en la soledad del gabinete, trabajan con un deseo de superación y con cierto desdén hacia el mercantilismo literario».

Y así es, en efecto, como lo prueba el drama estrenado anoche, donde se reúnen altos valores literarios y dramáticos ligados para el mejor efecto teatral, con indudable destreza de técnica.

Se desarrolla la acción entre gente de mar, y sirve de asunto la mutua atracción, en convivencia bajo el mismo techo, de la mujer con quien casó en segundas nupcias el viejo patrón...

Muy ponderado el primer acto en proporciones é interes, la exposición es fácil, ayudando a ello la fluidez de los versos, en que son de admirar bellas imágenes y acertados giros...

El acto segundo da paso franco a la situación dramática, que llega sin precipitación, y prepara al espectador, por el adreto del final, para el

acto tercero, en que el movimiento de las figuras adquiere extraordinaria importancia, acreciendo los tintes dramáticos con graduación admirable hasta que surge el magnífico desenlace, insospechado por el público, deteminado con absoluta firmeza el éxito grande del drama...

La cortina fué levantada repetidas veces en honor del autor, que escuchó grandes ovaciones, y de los intérpretes.

En esta brillante jornada artística correspondieron los aplausos del público, en cuanto a la interpretación a Ricardo Calvo y Carmen Seco, igualmente en méritos.

Ambos realizaron una labor brillante, que fué en aumento de sus prestigios.

Con ellos adquirieron derecho al elogio Mercedes Muñoz, Luisa Calderón, Josefina Roca, Rafael Calvo, Calvo Gutiérrez y Pomredón.

El decorado y el vestuario, muy apropiados, como en todas las obras que la compañía lleva representadas. El autor de «Los pescadores» recibió muchas felicitaciones. Válgale también la nuestra.

Cyrano.

acto tercero, en que el movimiento de las figuras adquiere extraordinaria importancia, acreciendo los tintes dramáticos con graduación admirable hasta que surge el magnífico desenlace, insospechado por el público, deteminado con absoluta firmeza el éxito grande del drama...

La cortina fué levantada repetidas veces en honor del autor, que escuchó grandes ovaciones, y de los intérpretes.

En esta brillante jornada artística correspondieron los aplausos del público, en cuanto a la interpretación a Ricardo Calvo y Carmen Seco, igualmente en méritos.

Ambos realizaron una labor brillante, que fué en aumento de sus prestigios.

Con ellos adquirieron derecho al elogio Mercedes Muñoz, Luisa Calderón, Josefina Roca, Rafael Calvo, Calvo Gutiérrez y Pomredón.

El decorado y el vestuario, muy apropiados, como en todas las obras que la compañía lleva representadas.

El autor de «Los pescadores» recibió muchas felicitaciones. Válgale también la nuestra.

Cyrano.

RAMIRO Relojería Sagasta 22 24

La industrialización del corcho Sus nuevas orientaciones

Ya hace años que escribíamos sobre la creación de un Sindicato corchero que tuviese por finalidad la industrialización de las diversas manufacturas de que puede ser susceptible la materia corcho. Aquellos modestos trabajos periodísticos que fueron por entonces motivo del mayor desdén, por parte de los mayormente interesados en esta rama de la producción, han de ser ahora, forzadamente, el tema de nuestras orientaciones...

Constituye esta rama de la producción nacional una riqueza positiva que alcanzaría varios centenares de millones de pesetas, a poco que sus poseedores quisieran. Para ello no se necesitan grandes capitales, por cuanto contamos en España con las partes más esenciales: primeras materias en abundancia; capacidad industrial para desarrollarla; y mercados consumidores de primer orden donde colocarla, empezando por nuestro mercado interior.

Con estos tres elementos primordiales, bien merecería la pena de que nos ocupásemos debidamente del asunto, para el que por antecipo ofrecemos los elementos técnicos y de juicio que poseemos, junto con los entusiasmos que ponemos siempre al servicio de las causas que consideramos justas y viables.

Más para hablar de esto hemos querido aprovechar la oportunidad, ahora que los señores propietarios de las comarcas están—según dicen—organizándose en Sociedad, para la defensa de sus intereses corcheros, al objeto de llamarles la atención sobre los siguientes extremos:

«Visto las graves circunstancias por que atraviesa actualmente en España la producción y riqueza nacional corcheras, es urgente necesidad que para salvar de la ruina tan respetables intereses, que los propios productores de corcho sean los primeros y mayores interesados en fomentar y proteger, dentro de nuestro país, la industrialización y comercio de las diversas manufacturas corcheras que por su utilidad para el servicio público pueden tener una aceptación cómoda y práctica».

Es decir, si los señores productores de corcho quieren dar valor a lo que constituye la gran riqueza de que son poseedores, ellos han de ser los primeros en fomentar el desarrollo industrial de dichas manufacturas, siendo a la vez los principales consumidores de las mismas, en sus determinadas formas, abandonando de paso el antiquado sistema de la protección oficial y de la política arancelaria, única forma de perder inútilmente el tiempo y las energías en discutir de «si son galpos o podencos»; mientras que en el extranjero, donde no se produce un solo alcorque y al armario de nuestra materia corcho, se está desarrollando tan formidable industria, que en algunos países constituye ya una de sus principales fuentes de riqueza.

Una sola mirada a vuela pluma dentro de algunas de dichas naciones, nos dará una mediana idea de la verdad de cuanto dejamos expuesto.

José Antonio Borralló.

(Continuará).

Quesos Gruyere, Roquefort, Plato, Bola, Manchego y otros.

«EL ISTMO» Corcha 4 y R-Proveedora la Real Gas

LOS VEINTE MIL REALES

Pida usted del millar catorce mil a Galerín. Lo lleve todo y da participaciones a PESETA.

Don Lucas Martínez Díaz viudo que fué de la señora DOÑA CARMEN LÓPEZ Y LÓPEZ Falleció el día 6 de Febrero de 1923, a la edad de ochenta y siete años.

Don José Palomar Caro Falleció en Barcelona el 3 de Febrero de 1923, después de haber recibido los auxilios espirituales.

Don Pascual Ramón Fernández Llano viudo que fué de la señora DOÑA CLOTILDE OROZCO RUIZ Ha fallecido después de recibir los auxilios espirituales.

Noticias

Se ha posesionado nuevamente del cargo de instrucción de la Magisteria don Salvador Alarcón, cesando en su cargo don Domingo de Arce, que lo desempeñaba interinamente.

La Previsora Hispalense Seguro de ganados SIERPES, 22

Dr. Cacace - Oculista trasladó su consulta de calle Gamareda a JUAN RABADAN, 22 (antes Caldereros), Plaza San Lorenzo

Doctor Arana consulta y operaciones de la vista De 11 a 3, y 7 a 8. Sagasta, 23.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

Plomo viejo, se compra en la Administración de este periódico.

Dentífrico SANOLAN Dentífrico español, 1,25 el tubo.

General Polavieja 2 CAPITONNE, Graciani Valera, 11, 5/6.

Camisetas contra reuma, Idígoras

Dr. José Yañez. Cirugía y ojos. Casa de socorro Alhóndiga. De 12 a 2.

Sociedad Benavente

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

SE DESTA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razón: Doña María Coronel, 14.

Ybarra y Compañía (S. en C.)

SEVILLA



Línea regular directa de Sevilla á Nueva York El vapor

Cabo Espartel

Se encuentra cargando en este puerto con destino al de Nueva York, para donde saldrá directamente.

Se despacha en el escritorio de sus consignatarios, señores HIJOS DE JOAQUIN DE HARO, calle de Tomás de Ybarra número 23.

ENFERMEDADES NERVIOSAS

MARTIN CORDONEDA Consultas: de 11 á 2.— Jesús del Gran Poder, 16, piso principal izquierda.

Sabañones

Se curan rápidamente con CREMAGIL De venta: Farmacia de El Globo.

BLENORRAGIA (PURGACIONES)

Se curan radicalmente con el GONARGIL (Setlos) De venta: Farmacia de El Globo.

CALZADOS

de lujo y económicos.—Precios sin competencia CALLE ENLADRILLADA, 5 (Casa particular)

Nuevo Sport

Armas.— Municiones.— Pólvoras.— Cartucheria.— Accesorios de caza.— Artículos Sport Escopetas de todos calibres y precios. EXCLUSIVA de las escopetas de VIT OR SARASQUETA.

La primera en surtido y precios Reparaciones de armas

PIÑAS

A la frutería de la calle Tetuán ha llegado una importante partida de piñas frescas, vendiéndose á tres pesetas una.

Tintorería Larros, S. A.

Tiñe en todos colores y limpia toda clase de trajes y prendas, dejándolas como nuevas

Prontísimo en los encargos

Plaza Magdalena 5



La tos de la noche

Estalla por ataques dolorosos y por intervalos de poco tiempo, y siempre seguido de expectoraciones purulentas. Hay escalofríos, fiebre y á menudo cansancio, es una bronquitis aguda, consecuencia inevitable de un catarro abandonado. Esto no se cura si tomamos enseguida el PECTORAL RICHELLET, que le retendrá inmediatamente el mal en su desarrollo, para enseguida hacerlo desaparecer. Si no puede usted guardar como haga uso de las PASTILLAS RICHELLET, que constituyen una verdadera poción sedante para continuar la obra del PECTORAL RICHELLET, y para fuera las PASTILLAS RICHELLET.

COÑAC BLAZQUEZ

ANTIOVARY

ESPECIALIDAD

Por fin de Balance

Se liquida todo a la mitad de su valor. Fijense en los precios a que están marcados los artículos en el escaparate y se convencerán. Imposible toda competencia. Pedro García Sierpes, 9

Noticias

Alenco — Por acuerdo de la Junta directiva se convoca á junta general, que se celebrará en este Centro el próximo viernes 9 del corriente, á las seis y media de la tarde, para la elección de bibliotecario, vacante por ausencia del señor socio que desempeñaba dicho cargo. Esta junta no necesita segunda citación y se celebrará sea cualquiera el número de socios que concurran á la misma.

Gabinete de electrología, rayos X y radioterapia del Dr. Luis Salvador.—Albarca, 38. Consultas, de 11 á 1, y de 4 á 6.

JOYAS MODERNAS. ARTICULOS PARA REGALOS. BAZAR-JOYERIA

Ha quedado constituido un Club deportivo con la denominación El G. P. C. (F. C.), organizado en la forma siguiente: Presidente, Alfonso Pérez. Vicepresidente, Antonio de León. Secretario, Juan Ponce. Tesorero, José Salma. Vocales: José Tuga, Cipriano Pérez, José Zalabardo y Cristóbal Gutiérrez. Capitán de equipo, Juan Trujillo, y jefe de material, José Villaba.

Doctor ZBIKOWSKI

Enfermedades de los ojos Reconocimiento de la vista Prescripción de lentes. Traslado al Clínico de Plaza Museo á Javier Lasso de la Vega, 1

ANTES UNIÓN, ENTRE AMOR DE DIOS Y ORFILA

SE DESEA alquilar casa particular para Escuela Nacional. Razon, Doña María Coronel, 14.

En el expreso de anoche regresó á Madrid nuestro distinguido amigo don Joaquín Gómez de Velasco.

Dr. Gabona. Vías urinarias. Cond. Barajas, 32. Consulta, de 4 á 6. Tel. 1.347

Por interesante á usted, le recordamos la gran rebaja en todos los artículos de tejidos de los almacenes de Benítez Hermanos, cuya lista de precios publicamos el domingo. Visite estas rebajas, que se reanuda.

En breve se publicará en Sevilla un periódico titulado «Solidaridad Obrera», órgano de las Federaciones locales, comarcales, Sindicatos, grupos y obreros en general.

Hemos recibido la hoja en que se explican los fines á que se destina el periódico, hoja de la que acompañamos el boletín de suscripción, en la que se explica la forma en que debe dirigirse el periódico por pueblos y ciudades.

Desearnos al nuevo periódico obrero larga vida.

Pecho-Venéreo-Sifilis

Dr. Crivelli, Pópulo, 24. De 11 á 3

PARA PRODUCIR efectos luminosos intensos no hay lámpara que reúna las condiciones apetecidas como la NITRA, de la A. E. G.

El pasado domingo, día 4, á las ocho de la noche, celebró cabildo la Hermandad de la Sagrada Lanzada y María Santísima del Buen Fin, habiendo acordado hacer estación, al igual que en años anteriores, á la Santa Iglesia Catedral, el Miércoles Santo.

También se tomó el acuerdo de que los trajes de nazarenos se repartieran del 10 al 20 del próximo mes de Marzo, lo que se pone en conocimiento de los hermanos no asistentes á la reunión, pues pasado dicho día la Hermandad dispondrá de las túnicas.

Santandreu, dentista. Rloja, 2

Los doctores Mackay y Macdonald tienen su consulta en Sevilla los jueves y viernes, en Marqués de Paradis, 41.

Verdades de Pero Grullo, que las sabe cualquier bobo: no hay nada para la boca mejor que el Licor del Polo.

En el expreso de anoche marchó á la Corte don Joaquín Gómez de Velasco, apoderado en Madrid del espada José García (Algabeño).

Dr. Gómez, Medicina de niños y general. Bolsa, 7. De 1 á 4.

En el domicilio de nuestro amigo don Antonio López y ante el cura parroco de Omnium Sanctorum, han firmado contrato de esposales, un simpática hija Isabel, con el distinguido joven don José López Botella. Fueron testigos don José Chacón y don Diego Molina. La boda se celebrará en el próximo mes de Marzo.

SOLDADOS DE CUOTA: BOTAS de Reglamento en el BAZAR-JOYERIA

Gran colección en gabanes de fantasía, pura lana, á 70 pesetas, en casa de R. Potente, Tetuán, 37.

Para gabanes, Subirá, O'Donnell números 30 y 32.

De Cádiz llegó don Florentino Ruiz Aguilar.

Para artículos de viaje, Idígoras, Anoché marchó en el expreso á Madrid don Manuel Felipe de la Rosa.

CAPITONES Y MUDANZAS F. SOTO

SAN ELOY, 16 Teléfono 657

CHALES FELPA. MEDIAS SEDA E HILO. B. ZAR-JOYERIA. Harinas.

En la parroquia del Sagrario ha recibido las aguas del bautismo un niño, hijo de nuestro estimado amigo don Bustaquio Martín Sosa.

Al renunciado se le impuso el nombre de José, y fueron padrinos don Cristóbal Ramírez y doña Dolores Pérez.

Los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente.

A todas las señoras interesa saberlo

puesto que en ello van muchas pesetas de anorro, que en el comercio de calle Correduría, 11, se ha puesto á la venta una pastilla de tres milímetros de diámetro.

CRESPON

de calidad superiorísima, de 110 centímetros de ancho, en

50 COLORES

No damos precios: si le aseguramos que en ninguna tienda de Sevilla encontrará crespón ni en calidad ni en precio igual que el de calle

CORREDURIA, 11

(Frente á la botica.)

RELOJES DE PARED

Gran exposición en la relojería El Cronómetro, Sierpes 21 (frente al Correo) Teléfono 511

En la Audiencia

La Sección segunda ha conocido del sumario tramitado en el Juzgado de Carmona, contra Joaquín Serrano Domínguez, por hurto.

El señor Luna, en representación de la ley, y el señor Monsalves, en defensa del procesado, elevaron á definitivas sus conclusiones provisionales, interponiendo el primero la pena de tres años y un día de prisión correccional, y el segundo la absolucón.

—La misma Sección ha visto la causa incoada en el Juzgado de Lora del Río, contra Antonio Sanabria Sánchez, por hurto.

El señor Luna, representante legal, retiró la acusación.

Como defensor asistió el señor Pérez Vázquez.

—Ante igual Sección comparecieron Manuel Angulo Roja y otro, procesados en el Juzgado de Ecija, por un delito de hurto.

El señor Luna solicitó en definitiva la pena de dos meses y un día de arresto mayor, y multa conjunta de 200 pesetas, y el señor Salvago, defensor, que se absolviesen á los procesados.

Pida usted las pa- peletas de la Colonia de Periodistas de EL LIBERAL

Desde Sanlúcar

(Por Correo) (DE NUESTRO CORRESPONSAL) Noticias diversas

Sanlúcar de Barrameda 5. — Tras rápida dolencia ha dejado de existir la respetable y distinguida señora doña Eduarda Rodríguez Lacave, esposa del ex alcalde liberal de esta población y jefe del Comité local romanista, don Joaquín Díaz Márquez, á quien enviamos nuestro más sentido pésame, que hacemos extensivo á sus hijos y demás dolientes.

—En su de licencia marchó á Madrid el juez de instrucción de este partido, don Angel Guerrero Sagrario.

—Terminó su actuación en el Principado, el notable artista de las variedades (La Argentina), y en breve debutará el gran Raymond, rey del impresionismo y la prestidigitación.

—Regresó á Cádiz el facultativo don Joaquín Andujar.

—Con su señora é hijos marchó á Badajoz, don León Gregori del Pozo, jefe que durante cuatro años ha sido de esta Central de Teléfonos Interurbanos.

—Se ha posesionado de la dirección de la colonia agrícola del monte Algalá, el ingeniero agrónomo don Juan Fernández Urquiza.—Quilroy.

El último modelo

El acreditado comerciante de esta plaza don Bernardino Valdés ha adquirido un importante número de motocicletas Harley Davidson, del último modelo gran lujo.

La preferencia que el público tiene por esta renombrada marca hará que en corto espacio de tiempo no quede una á la venta.

Es representante en Sevilla de la favorecida marca nuestro estimado amigo don Valeriano Nogales.

Vino de Hemoglobina Peptonizado DEL DR. PODERON

Medicamento reconstituyente, reparador de los glóbulos sanguíneos, empleado con éxito en las anemias, clorosis y demás enfermedades que obedecen al empobrecimiento orgánico. Laboratorio Arráns.—Sevilla.

POR TELEFONO

Desde Córdoba

En favor del sargento Vassallo

Córdoba 6 (10 n).—La Cámara de Comercio de Córdoba, en sesión de hoy ha acordado solicitar del Gobierno se le conceda al sargento, hijo de esta capital, Francisco Vassallo, la cruz laureada de San Fernando, en número superior al militar que más tenga, y que dichas insignias le sean entregadas por S. M. el Rey en esta capital.

También ha solicitado el apoyo de las señoras Cámaras hermanas, para que secunden esta petición, ya que se trata de una aspiración enteramente nacional y pertenecer los beneficiados por sus auxilios á todas las regiones de España.

Córdoba 6 (9 30 n).—Seiscientos obreros sin trabajo han visitado al alcalde para pedirle remedio á la angustiosa situación en que se encuentran.

Ha llegado á Montilla el teniente de Infantería ex prisionero, don José García Benítez, habiéndosele tributado un gran recibimiento.

En Puente Genil dos carros que iban en dirección contraria, atropellaron entre ellos al zagal Rafael Benjumea, que murió destrozado.—Fernán Vergara.

De la Radio

Situación estacionaria Metz.—La situación en la cuenca del Ruhr sigue estacionaria.

El programa minero y las aspiraciones manifestadas por los ferroviarios hacen temer otra huelga de carácter sindicalista.

El bloque carbonero

Düsseldorf.—El bloque carbonero funciona normalmente.

Ningún tren ha atravesado la línea de vigilancia.

El Consejo francés se reúne

París.—Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros en El Eliseo.

M. Poincaré puso á sus colegas al corriente de la situación en la cuenca del Ruhr.

Regreso de delegados

Londres.—Sir John Bradbury, delegado inglés en la Comisión de Reparaciones, ha salido de París para esta capital.

También saldrá hoy de París lord Curzon.

Zren apedreado

Lisboa.—El expreso de Lisboa á Oporto ha sido apedreado por unos desconocidos, resultando heridos varios viajeros.

Cinematógrafo Benéfico

AVISO

En el deseo de corresponder al favor dispensado por la buena sociedad sevillana con su constante concurrencia á los dos primeros abonos, mañana jueves empezará á proyectarse la más portentosa creación de la cinematografía moderna, que se titula,

Los ojos del mal

Constante esta incomparable película de 15 episodios, que han de ser distribuidos entre los seis jueves que quedan de este último abono, se advierte al público que debido al excesivo metraje de este maravilloso film, quedará suprimida algunos días la película cómica.

Los ojos del mal

DE MORON

Victima de pñosa enfermedad, sobrellevada con resignación cristiana, ha fallecido á la edad de sesenta y cuatro años la respetable señora doña Catalina Mirón Martínez, esposa del rico industrial de esta plaza don Antonio Herminio Trujillo.

Al sepelio de su cadáver asistió un numeroso acompañamiento, en el que figuraban personas de todas las clases sociales.

A su desconsolado esposo é hijos, y en particular al hijo político don José Martínez Ayala, enviamos nuestro más sentido pésame.

—En el colegio nacional de niñas que dirige la culta profesora doña Ramona Romero, se están efectuando los ensayos para una función de teatro en el Cine España, que se verificará en breve, á beneficio del Hospital de esta ciudad.

—Han regresado de su viaje de novios, después de recorrer varias capitales de Andalucía, los señores don Alberto Ulecia Castillo y su esposa, doña María de los Ramos Domínguez y Corrales.

—Procedentes de Arabal estuvieron en ésta unos días los industriales de aquella plaza don Enrique Castro González y don Francisco Martínez Herminio, acompañados de su señora esposa, doña Ana Ayala Ramos.—A Martínez.

Aviso importante. Se pone en conocimiento del público que se realizan todas las existencias á mitad de su valor, en el

Bazar de Compra. Venta LARAÑA, 12

Carbón Coke, de esta Fábrica de Gas

Precios en almacén: Quintal de 46 kilos, ptas. 5. Tonelada de 1.000 kilos, ptas. 108,70.—Para pedidos á domicilio, en casa del concesionario, Pablo Sebastián Casala, Delgado, 1, o en su almacén, Oriente, 16. Teléfonos 691 y 477 respectivamente

La Algaba

Beneficente en su propósito de llevar á feliz término el proyectado desdoble de estas escuelas, en cumplimiento del acuerdo tomado por el Municipio hace más de dos años, con motivo de tocar á su fin las obras que se verifican para edificación del local de niñas, se personó en ésta el celoso jefe de Primera Enseñanza de la provincia, afecto á esta zona, don Antonio Arecha García.

Con su reconocida competencia, fruto de una dilatada y laboriosa actuación profesional, consagrada al mejoramiento de la cultura popular y amor al niño expuso, tanto al dueño del citado edificio, como á la autoridad local, la conveniencia de llevar á la práctica esa mejora, persuadiendo de que redundaría en bien de la enseñanza y de sus encargados, así como de los intereses morales de esta villa, que á juzgar por el censo efectivo de población debe aportar á sus escuelas una respetable matrícula.

Aunque según informes parece surgieron algunas dificultades, se consiguieron fáciles de allanar á poco que se estudió la solución con buena voluntad, inspirándose en el bien de todos, como es de suponer, con alteza de miras, dado el amor que á la enseñanza profesan las personas llamadas á resolver.

El señor inspector tuvo una feliz iniciativa encaminada á dotar las escuelas de material pedagógico moderno, ofreciendo prestar su decidida y valiosa cooperación á la altruista idea de los señores alcalde y secretario de este Ayuntamiento.—Corresponsal. 3-2-923.

ANUNCIOS PREFERENTES

RAYOS X ENFERMEDADES DE RAYOS X DEL ESTOMAGO RINOSTRINOS DR. CAMILO MORILLO Esclén, 17. Consulta a las 5. T. 707

Enfermedades de la piel y sifilis RADIOTERAPIA DEL CÉREBRUM Y PROPTOMA RADIOGRAFIA DE DIAPHRAGMA LUZ ULTRAVIOLETA DR. MANFREDI Consulta de 12 a 4 CONDE DE BARAJAS, 20

Dr. Romero Rodríguez De las clínicas de París, Berlín y Viena Garganta, Nariz y Oídos ALONSO EL SABIO, 7 Consulta de 1 a 1

ENFERMEDADES del pecho y de la sangre. Doctor Rios Sarmiento Director del Dispensario Antituberculoso. Fernández y González 27, 11 a 2

Enfermedades del estómago. DOCTOR LOPEZ RICO Aguilas, 9.—De 12 á 3.

Para relojes de oro Ven á RAMIRO, SAGASTA 22 y 24

De Cortegana

Hacemos público para conocimiento de las autoridades locales, el mal estado en que se encuentran los alrededores de la parroquia de esta localidad, pues se hace imposible el tránsito por las calles limitrofes á causa de los olores nauseabundos que despiden las inmundicias allí depositadas. Se dan casos de ver en los referidos sitios cadáveres de roedores y minios en putrefacción, los cuales despiden un olorito no muy agradable.

Uno de los sitios donde se acumulan mayor cantidad de estas inmundicias, dista de una escuela pública de niñas dos metros de distancia de su puerta de entrada, creyendo que estos olores no serán de muy buen agrado, tanto para el público que por allí tenga que pasar, como para las niñas que van á sus escuelas.

Por lo tanto, esperamos de las autoridades locales, que se ocupen de esta casa de muebles que presenta mejor surtido. Francos, 29 - Montés Sierra.

Sabañones

Curación completa, en cuarenta u ocho horas. Sobre 0,75. Perfumería Parísien, calle Córdoba.

Joyería Dalmás CAMPANA, 7

Suntuoso surtido en joyas de primera calidad. Concesionario exclusivo para Sevilla de los relojes de fama mundial VACHERON & CONSTANTIN. El mejor reloj del mundo. Garantía 25 años

GARAGE THOMANN ZARAGOZA, 70

Cubiertas y Cámaras de todas clases a precios sin competencia. Grasas y Aceites de las mejores marcas. Gasolina, día y noche

REPUESTOS LEGITIMOS FORD Bicycles De Dion-Baton al contado y plazos A quiler de las mismas en

Santo Tomás, 8 :: Casa Thomann SEVILLA

SELLOS DE CAUCHU

SE ENTREGAN EN EL DIA PRECIOS ECONOMICOS: GIMENEZ Y VACAS CUNA, 16

F B ICA DE LIBROS, REVISTAS, IMPRIMERIA Y RELIEVES

- POR TELEFONO -

LA ACTUALIDAD POLITICA

Gestación del conflicto militar

La Nota del Consejo dice que ha triunfado la disciplina militar.--Se confirma la reunión celebrada por los jefes de Cuerpo en Capitanía general.--Importantes declaraciones de Weyler.--No ha habido plazos ni conminaciones.--El Gobierno está tranquilo.

Consejo de ministros

Nota oficial

Madrid 6 (11-50 n.).—A las nueve de la noche abandonó el Consejo el ministro de Estado, manifestando a los periodistas:

—Me voy para asistir a una comida en la Embajada de Inglaterra.

Se negó a dar otras noticias referentes al Consejo.

Este terminó cerca de las diez de la noche.

El primero en salir fué el conde de Romanones, que dijo solamente:

—Ya se acabó. Arriba se quedan haciendo una nota breve, pero substancial.

Después salieron juntos los ministros de Instrucción y Hacienda, que así lo dijeron.

El señor Chapaprieta, que salió después, entregó la nota oficial, y se limitó a decir, contestando a las preguntas de los periodistas:

—Yo no sé nada.

Durante la celebración del Consejo estuvo en la Presidencia el cardenal arzobispo de Burgos, señor Benlloch. Al enterarse que los ministros se iban a reunir en Consejo, escribió una nota pidiendo audiencia al marqués de Alhucemas.

La nota oficial dice:

El Consejo reunido hoy se enteró con satisfacción de las noticias comunicadas por el ministro de la Guerra, que confirman la disciplina de las fuerzas militares.

El Gobierno ratificó unánimemente su resuelta voluntad de desahogar el régimen de protectorado civil en Marruecos, a que viene respondiendo desde su constitución, seguro del curso que con su elevado espíritu ha de pretender el Ejército.

El Consejo aprobó un real decreto de Justicia sobre la inscripción en el Registro civil de los desaparecidos en Alhucemas.

Se aprobaron los siguientes expedientes:

Guerra.—Concediendo excepción de subasta para la terminación de obras en el Ferrol, para el alumbrado eléctrico, y concesión de medallas de sustitución por la patria a un jefe y varios oficiales.

Hacienda.—Se aprobó la distribución de fondos de fin de mes, y la concesión de un suplemento de crédito de cien mil pesetas para servicios de Sanidad militar; otro de millón y medio de pesetas para combatir la langosta; otro extraordinario de 450.000 pesetas, para el primer Congreso del comercio español en ultramar.

Instrucción.—Autorización para la ejecución de obras en el edificio destinado a Dirección general de Instituto Geográfico y escuelas de Froebel (Ponikvar), Escuela de Comercio de Valladolid, e Institutos de Oviedo, Lugo, Albacete y Salamanca, y ampliación y reforma del Museo de Bellas Artes de Valencia.

Fomento.—Subasta de obras para la explotación y fábrica del trozo primero del ferrocarril de Valdeota al Mediterráneo.

El asunto del día

Se confirma la conferencia del general Orozco con el ministro de la Guerra y la reunión de generales de brigada y coroneles de los Cuerpos de la guarnición de Madrid

Madrid 6 (11 n.).—El tema militar sigue siendo el único de todas las conversaciones.

También se confirma la conferencia celebrada por el general Orozco con el ministro de la Guerra.

Se dice que la exposición que hizo el general Orozco al señor Alcalá Zamora, había sido en el sentido de que la dignidad del Ejército pedía que se eliminase del mismo cuanto le desprestigiasse.

Esta conferencia se considera como el mayor triunfo de la disciplina después de los hechos ocurridos años anteriores, pues el Gobierno había tenido conocimiento del estado del espíritu del Ejército reglamentariamente, a través de las diversas gerarquías que lo componen, cumpliendo un absoluto cuanto prescriben las ordenanzas.

Por ello se consideraba hoy que no existía problema. Lo hubo, sí, hace dos días; pero todo había derivado en sentido favorable y no había que lamentar pequeñas divergencias entre las clases militares que hubiesen podido mover hacia una división entre el Ejército y el pueblo.

Una persona muy significada dentro del Gobierno, se felicitaba del giro que había tomado tan delicada cuestión.

Es cierto que en Capitanía general se celebró una reunión a la que asistieron los generales y los coroneles jefes de los Cuerpos de la guarnición.

A esta reunión asistió también el capitán general señor Orozco.

Después de terminar la reunión,

fué interrogado un general que había asistido, quien se lamentó de la fácil acogida que tienen por la opinión los graves rumores que se propagan, los cuales al circular adquieren proporciones alarmantes.

Dijo después: La reunión de hoy ha sido motivada principalmente por la necesidad de esclarecer las falsas noticias acogidas por la opinión.

Efectivamente; el elemento joven del Ejército, la oficialidad, ante los relatos de los cautivos, que renuevan el dolor de la tragedia, se inclinó en el sentido de que debían pedir puestas para vengar las infamias cometidas por las hordas de Abd-el-Krim; pero esto ha sido sólo.

Cuanto se diga más de ello es falso.

El único acuerdo adoptado ha sido, declarar a los jefes y oficiales de la guarnición con los generales residentes en Madrid, exponen en nombre del Ejército ese sentimiento; pero ante los rumores circulados, se han apresurado a desmentirlos y mostrar ante la Corona y el Gobierno su absoluta adhesión y disciplina.

Importantes declaraciones de Weyler

Madrid 6 (11-15 n.).—El periódico «Ejército y Armada» publica unas interesantes declaraciones del general Weyler. Dice:

—Por años y días estoy asistiendo a la decadencia de España.

Antes se agitaba la opinión en cualquier sentido; pero hoy no se permite emitir pareceres.

Antes se revolucionaba a la oficialidad del Ejército con lamentable quebranto de la disciplina; hoy calla ante todo como pudiera hacerlo cualquier subalterno civil.

La quietud del pueblo es consoladora siempre que beneficie al Gobierno y a la nación; pero si demuestra escepticismo, indisciplina o cobardía debe rechazarse esa quietud, porque empuja a la nación, como se corrompen las aguas de una charca cuando éstas no se mueven.

El compensatorio fijo para el porvenir de España, al que vengo asistiendo en la actuación de políticos y militares, seguido en Marruecos desde el convenio que se firmó en 1894, con toda consideración para mis queridos compañeros de Armas, debo declarar que han obrado con más atención a las gestiones políticas de los Gobiernos poco capacitados que a la condición de jefes de un Ejército disciplinado debieron seguir.

Siendo yo mariscal de campo en Valencia, en 1874, con menor categoría que otros generales de aquella época, el ministro de la Guerra, en nombre del Gobierno, me dio órdenes para comprender una operación, con la cual estaba desconforme, y siendo como he dicho un general con menos relieve que otros, pedí el relevo.

Un general debe obedecer a otro sobre el campo de batalla; pero no debe hacer una operación militar mandada por un Gobierno, siempre que no la juzgue de conciencia, porque no exista culpabilidad al acatar las órdenes.

El desarrollo de los combates sólo a los generales con mando competente, por ser los encargados de llevar las tropas al sacrificio, y no a quienes forman parte de los Gobiernos.

El general Weyler termina sus manifestaciones diciendo que España no puede quedar deshonrada, siempre que haya desahogos que no lo quieran.

No hay plazos ni conminaciones

Madrid 7 (2 m.).—El ministro de la Gobernación, por encargo del señor Alcalá Zamora, ha regado a los periodistas que desmentan completamente los absurdos publicados relacionados con plazos y conminaciones de los elementos armados, que se suponen hechos al Gobierno, ni peticiones de que se suspendan los Consejos de guerra en Melilla hasta que se exijan las responsabilidades civiles.

Añadió que también rogaba a los periodistas que no recogieran bulos, que pueden perjudicar grandemente los intereses nacionales en momentos de pasión.

La nota oficial del Consejo—terminó—refleja exactamente lo ocurrido.

Resolución del Gobierno.—Impresión de tranquilidad.—Lo que dice un ministro.

Se sabe que ante las proporciones que había tomado la manobra que se intentaba, utilizando los elementos armados, cambiaron impresiones casi todos los ministros antes de la celebración del Consejo reunido esta tarde.

Todos se expresaron en el sentido de mantener resolutamente la política civil preconizada y practicada desde el primer momento.

Si para ello surgiera alguna dificultad

tar constitucional, dimitirían sin vacilación.

En caso de que se hubiera producido la crisis en las actuales circunstancias, por tales motivos tendría consecuencias incalculables.

El acuerdo del Consejo ha calmado la impaciencia pública.

Todos los ministros se mostraban hoy con una tranquilidad absoluta.

Hablando del momento político, decía uno de ellos:

Estamos en presencia de un vasto plan, que fracasará, o mejor dicho, que ha fracasado ya, y que tendía, como otros muchos, a evitar que sean exigidas las responsabilidades.

El juego ha sido muy claro. Los personajes han sacado el cuerpo demasiado, y ya podemos asegurar que de todo esto sólo quedará el mal recuerdo de una lamentable tentativa.

El Gobierno tiene una misión sagrada que cumplir, que le impusieron las circunstancias, y que él expresó en nota oficial, declarándose resuelto a imponer el protectorado civil.

En el cumplimiento de esa promesa y en exigir las responsabilidades tiene comprometidos su formalidad y su prestigio, seguro de que sacará adelante ambas cosas.

Actitud de la Unión General de Trabajadores

Se había dicho que la Unión General de Trabajadores, ante la actitud adoptada por ciertos elementos, había acordado declarar la huelga general en toda España.

Interrogado el señor Besteiro, tuvo conceptos muy duros y expresivos para la campaña que ha causado la actual alarma; pero que hasta el momento no había adoptado resolución alguna, aunque siempre está dispuesto a proceder como su significación exige.

Melquía es en Gracia y Justicia.—Su opinión sobre la campaña española actual.

Don Melquíades Alvarez visitó hoy al conde de Romanones, en su despacho del ministerio.

Interrogado por los periodistas se negó a manifestar el asunto sobre que habían tratado.

Preguntado sobre el problema político, dijo que la actitud en que se ha colocado, según se asegura, determinados elementos, no tiene razón de ser ni encuentra eco en la opinión.

Interrogado sobre la campaña de los periódicos, que excitaban a dichos elementos, replicó, irónicamente:

—Creo que están dando una buena lección y un buen consejo al Ejército.

Interrogado si cree que debe seguir el Gobierno la política que se ha trazado en Marruecos, contestó:

—Indudablemente. Hay que ir inmediatamente a la implantación del protectorado civil.

Creo que el Gobierno seguirá imperturbable su camino, sin preocuparse de ciertas actitudes.

La conferencia del general Orozco con el ministro de la Guerra

Respecto a la conferencia que celebró esta mañana el general Orozco con el señor Alcalá Zamora, se dice que se desahogó en términos de una exquisita corrección y dentro de los límites de la mayor subordinación y respeto.

El general Orozco expuso al ministro cuál era el estado de opinión de los Cuerpos armados y su ferviente deseo de que se exijan y se depuren todo género de responsabilidades en el orden militar, civil y administrativo.

Se lamentó el general Orozco de la persistencia de la campaña de determinada Prensa, encaminada a molestar y herir los sentimientos de los institutos armados.

Nada se habló en la conferencia de ningún proyecto que guardara relación directa ni indirecta con ninguna acción en Alhucemas.

El ministro le expuso que el Gobierno había subido al Poder defendiendo previamente los componentes del Gabinete la exigencia de las responsabilidades civiles y militares, lo cual mantiene.

Respecto a la campaña de Prensa, le dijo que tiene jurisdicción para adoptar aquellos procedimientos que autorizan las leyes, sin perjuicio de la acción que en el terreno civil exigen las circunstancias.

De esta conferencia dió cuenta el ministro de la Guerra a sus compañeros en el Consejo de hoy.

El origen del movimiento.—Manifesto a la oficialidad.—Los autores no querían sacrificar a los soldados.—La expedición sería sólo de oficiales.—Conformidad del capitán general.

En los centros militares y políticos y en algunos cuarteles, se ha dicho que el primer chispazo del movimiento actual surgió en Vicalvaro.

Hace algunos días, dos capitanes de artillería discutían acordadamente sobre los últimos acontecimientos desarrollados en Marruecos y sobre la situación de inferioridad en que había quedado el Ejército.

De esta discusión nació un manifiesto excitando a los demás Cuerpos a secundar la iniciativa de contrarrestar inmediatamente la campaña atentatoria contra el honor militar, exigiendo la depuración de las responsabilidades y el cumplimiento de los castigos dispuestos, con objeto de que las Armas recobraran dignamente el prestigio perdido.

Finalmente, en tonos vibrantes, se indicaba la necesidad de ir urgentemente contra Alhucemas, para castigar a Abd-el-Krim y sus secuaces por las crueldades cometidas con los prisioneros.

Esta hoja impresa, y firmada por un capitán español, circuló profusamente por los cuarteles de bandera de los cuarteles de Madrid y de muchas provincias.

La excitación surgió los efectos apocados, mostrándose todos los jefes y

¡Guerra a la carestía! La popular sombrerería J. MAQUEDANO siguiendo su lema de vender mucho y ganar poco, vende los sombreros a los mismos precios que antes de la guerra, ofreciendo a su numerosa y distinguida clientela y al público en general 20.000 sombreros Mascotas, Bombines y Flexibles de extra calidad y formas elegantes, a los baratísimos precios de 9,12,13,14,15,18 y 20 ptas. Fijense bien Esta Casa es la única en España que vende a los precios de antes de la guerra Ventas al por mayor y menor



Sierpes, 44, esquina a Rioja

oficiales conformes en que el decoro del Ejército exigía salir del silencio y la pasividad en que estaban colocados.

Entonces elevaron una solicitud respectuosa a los jefes la oficialidad de los Cuerpos. En la misma se ofrecían a formar una gruesa columna y avanzar por el territorio de Melilla hasta apoderarse de Alhucemas. Al propio tiempo se efectuaría un desembarco en Aydir.

Se hablaba también de la actitud que pudiera adoptar la clase de tropa ante el acuerdo de la oficialidad, y se decía que toda vez que entre los jefes no había autoridad moral para llevar a los soldados a una operación sobre Alhucemas, fuesen los alféreces, tenientes y capitanes quienes se comprometieran a realizarla.

Añadían que no se querían imponer nuevos sacrificios a los soldados.

Una vez cumplida esta misión se dejaría al Gobierno en completa libertad para resolver como quisiera el problema de Marruecos.

Enterados los coroneles, hicieron saber este riesgo a los generales quienes a su vez lo transmitieron al general Orozco, y éste lo comunicó al ministro de la Guerra, sin ocultar la gravedad que entrañaba la situación.

Se añade que cuando los generales comunicaron a Orozco la actitud energética de la oficialidad, el capitán general se mostró conforme con tal manera de proceder.

Actitud enérgica del ministro.—La reunión de los coroneles.

Cuando el señor Alcalá Zamora supo lo ocurrido, dirigió un telegrama circular a los capitanes generales prohibiendo terminantemente cualquier reunión que pretendieran organizar los jefes y oficiales de las guarniciones de provincias.

Asimismo se prohibió organizar ningún movimiento de protesta, diciendo de manera enérgica que no respetándose la orden dada se impondrían las sanciones más severas.

En vista de esto y deseando conocer concretamente el general Orozco la opinión de los coroneles con mando, los convocó a la reunión celebrada esta mañana.

Los Coroneles militares tuvieron durante todo el día un aspecto de absoluta normalidad, sin notarse en ellos nada extraordinario. Unicamente en el Casino Militar la animación era mayor que de ordinario, respirándose entre los concurrentes un ambiente de expectación que convenía con el tono abasado de las conversaciones, en las cuales coincidía la opinión casi unánime de jefes y oficiales de pedir el retiro si las circunstancias no cambiaban para el Ejército, y no vestir el uniforme hasta que el Gobierno diera facilidades a los institutos armados para lograr una reivindicación categórica y compensadora de pasados desaciertos.

Aspiraciones de la oficialidad

Interrogados algunos oficiales, dicen que desean salir de esta situación y acabar de una vez con tanto equívoco, pues ni todo el Ejército es el que estuvo en Africa, ni todo el que allí se batió está formado por malos militares.

El único modo de que el Ejército pueda recobrar su crédito, será depurando todas las responsabilidades, incluso para quienes, haciendo dejación de sus deberes, en vez de corregir los defectos existentes en la milicia, contribuyeron a aumentarlos para presentarla después como una institución inservible.

El Ejército está absolutamente ni-

do para cuanto signifique el bien de la Patria.

Que resplandezca la justicia y que se castigue a los culpables, sean quienes sean.

No queremos saber de política—dicen— Eso es una paparrucha en España. Sólo deseamos hacer Ejército.

Todavía es tiempo de rectificar. Si conseguimos que no se repita la situación actual, habremos realizado una labor fructífera y patriótica.

Manifestaciones del general Orozco.

El general Orozco, al ser interrogado, ha desmentido los rumores propagados acerca de conminaciones o peticiones dirigidas al Gobierno.

No existe más que una gestión particular, concretada en una circular que ha corrido de mano en mano, sin que se haya adoptado acerca de ella resolución alguna.

Toda la guarnición de Madrid está enterada a la orden y disposición del Gobierno, sin que exista el menor propósito de oponerle ninguna dificultad para su actuación.

Esta mañana reunió a todos los generales y jefes de Cuerpo, cambiando con ellos impresiones, y ninguno de los reunidos ha expresado deseos de requerir al Gobierno para ninguna acción.

Nadie trata de imponer su voluntad.

Lo ocurrido es que en el Ejército existe un motivo de disgusto justificado por los comentarios que se han hecho públicos en su desdoro. Se han publicado recientemente en la Prensa conceptos duros para el prestigio del honor militar, y esta campaña es injusta, pues el Ejército ha realizado una heroica campaña en Africa, reconquistando los territorios perdidos. Si no ha avanzado más es porque no se le ha autorizado para hacerlo.

Esta campaña de Prensa, apasionada, y el sentimiento de dolor despertado por el mal trato a los prisioneros, es lo que hizo a algunos elementos jóvenes manifestar su disgusto; pero sólo tienden a afirmar y robustecer el prestigio del Ejército.

Nueva reunión.—Manifestaciones abortadas.

A última hora de la tarde se ha dicho que mañana se congregarán para cambiar impresiones acerca de la marcha de los acontecimientos todos los jefes de Cuerpo de la guarnición de Madrid.

Las órdenes de convocatoria, que han sido cursadas por los ayudantes, los citan para las once de la mañana.

También se ha dicho en algunos Centros militares que entre los elementos jóvenes del Centro del Ejército y la Armada había surgido la idea de celebrar manifestaciones y dirigirse contra un periódico, el domicilio del director del mismo y el domicilio de un significado político que ha sido ministro de la Guerra.

Todo estaba preparado para realizar la manifestación; pero enterada la policía se ha apresurado a evitarla, estableciendo una estrecha vigilancia en las inmediaciones de aquellos puntos donde los militares pretendían dirigirse en manifestación.

En el actual movimiento quizás intervengan de modo directo por delegación y representación de todas las guarniciones de España, las de Zaragoza y Barcelona, las cuales se hallan en contacto con sus respectivos capitanes generales, quienes realizan gestiones como mediadores.

Estreno de una ópera

Madrid 7 (2 m.).—En el teatro Real se ha estrenado esta noche la ópera rusa, dividida en un prólogo y tres actos, titulada «El príncipe Igor», letra y música de Borodine.

La sala presentaba brillantísimo aspecto, asistiendo los Reyes, palatinos ministros, aristócratas y muchos artistas.

La ópera gustó, especialmente, las danzas guerreras del segundo acto.

Al terminar la representación, el telón se levantó varias veces, aplaudiendo a escena requeridos por los aplausos del público, el director de orquesta y el director coreográfico, en unión de los principales intérpretes de la obra.

De la campaña

El parte oficial

Madrid 7 (2 m.).—Zona oriental.—El comandante militar de Alhucemas, en telegrama de esta madrugada, me participa que anoche a las diez, hicieron los moros sobre la plaza tira de fusil y ametralladora.

No se les contestó.

Esta mañana, a las nueve, repitieron el fuego, al que contestó la plaza con fusilería y ametralladora, disparando sólo cuando se ve blanco.

Si continúa la agresividad del enemigo se hará uso de la artillería.

No ha ocurrido novedad en el personal.

La posición de Sidi-Mesud fué tratada sin novedad, siendo ésta la única ocurrida en el territorio, aparte de la transmitida en telegrama anterior referente a Alhucemas.

Aviación.—El grupo ligero reconstruido con mucho detenimiento, no obstante el mal tiempo, la parte del frente enemigo delante de nuestras posiciones de Tizzi-Asa, no viendo otra nueva, alguna de fortificación, ni movimiento de tierras que lo ya conocido, bombardeando el antiguo emplazamiento del cañón.

Zona occidental.—Sin novedad.

Nuevos Consejos de guerra.—A la Península.

Melilla.—Mañana se celebrarán Consejos de guerra contra los capitanes de Infantería don Fernando Serra y don Marcos Navarro, acusados de negligencia en el servicio.

Han marchado a la Península los ex-captivos capitán de Infantería don Alfredo Correo y alférez de complemento del regimiento de Alcántara, don Julián Maroto.

De provincias

Entierro accidentado

Barcelona.—Durante el entierro del obrero del Metropolitano Felipe Jiménez han ocurrido varios incidentes.

Ya cerca del cementerio un camión intentó cortar la comitiva, atravesándola, oponiéndose los acompañantes del cadáver, que hicieron varios disparos, resultando el conductor del camión herido en el cuello.

La manifestación continuó hasta dejar el cadáver depositado en el cementerio.

Han sido detenidos algunos obreros pertenecientes al Sindicato único, como autores de los disparos.

El Pabellón Universal

Es el comercio de moda preferente del público, por su buen gusto, la buena calidad de los géneros y el barato que vende los tejidos y confecciones para señoras y caballeros.

Se hacen trajes a medida.

Laraña, 1, junto a la Universidad.

Apenas iniciados los trabajos de formación del Censo Secretarial de España...

Colectivamente han ingresado en la misma seis provincias...

También prosiguen con gran entusiasmo los trabajos para la organización de la Asamblea magna...

En Córdoba es el delegado don Manuel Calles secretario del Ayuntamiento de Los Moriles.

Establecimientos de bebidas ATENCION Aunque ya todo el gremio de tabernas...

Hotel du faubourg Poissonniere, faubourg Poissonniere 77. Confort moderno. Centro de los comisionistas españoles.

Indicador de Sevilla = Pago anticipado - Cada palabra = 10 céntimos por día =

Médicos

Venéreo, sífilis, males venéreos, matriz, piel. Dr. Obato, espediata. Plaza Mata, 14.

Arriendos

Almacenes. Se arriendan almacenes de la Trinidad. Vivienda de Holgado.

Se arriendan habitaciones amuebladas precios económicos. Alfonso XII, 26.

Ventas

Se vende un piano de música, un escritorio y un escritorio de escritorio.

Se vende un coche. Bazon: General Castaño, 15.

Ofertas

Se desea coloración, en el estudio de aduana, en el estudio de escritorio y de trabajo.

Instituto enseñando francés e inglés. de confianza. Inmejorables referencias.

Demandas

Se desea aliviar. Altoza no 15.

Se desea aliviar. Altoza no 15.

Perdidas

De dos acciones de la Unión Industrial y Comercial (S. A.) a nombre de Domingo Bujaloso.

Carbones

Carbones y ciscos de todas clases Felipe Estebán Lozano San Eloy, 55. Teléfono 1.345. Precios módicos. Servicio a domicilio.

DE ECUIJA

El 14 del actual, y en la parroquia mayor de Santa Cruz, empezará el quinario en honor de Nuestro Padre Jesús Nazareno abrazado a la Cruz.

Fotografía Jiménez

Regala ampliación y seis postales platinas, 6 pesetas. Res. Católicos 7.

Los trajes viejos se cambian por nuevos

Esto se lo demostrarán a usted en el taller de plancha Gran Capitán, 12; esta casa, que ha conseguido suprimir en los sevillanos los trajes nocturnos...

Penión Blanco

Se hacen abonos a 3,75 pesetas, se sirven comidas a domicilio. O'Donnell número 7, piso segundo.

Hotel du faubourg Poissonniere, faubourg Poissonniere 77. Confort moderno. Centro de los comisionistas españoles. Precio: de 10 a 15 francos. Proprietario sevillano.

Carbones y ciscos de todas clases Felipe Estebán Lozano San Eloy, 55. Teléfono 1.345. Precios módicos. Servicio a domicilio.

DE ECUIJA El 14 del actual, y en la parroquia mayor de Santa Cruz, empezará el quinario en honor de Nuestro Padre Jesús Nazareno abrazado a la Cruz.

Fotografía Jiménez Regala ampliación y seis postales platinas, 6 pesetas. Res. Católicos 7.

Los trajes viejos se cambian por nuevos Esto se lo demostrarán a usted en el taller de plancha Gran Capitán, 12; esta casa, que ha conseguido suprimir en los sevillanos los trajes nocturnos...

Penión Blanco Se hacen abonos a 3,75 pesetas, se sirven comidas a domicilio. O'Donnell número 7, piso segundo.

MALTARINA LOS NIÑOS COMO CROMOMETROS SIEMPRE A LA MISMA HORA SIEMPRE BIEN SIN EL MENOR TRASTURBO GASTRICO

Carbones y ciscos de todas clases Felipe Estebán Lozano San Eloy, 55. Teléfono 1.345. Precios módicos. Servicio a domicilio.

DE ECUIJA El 14 del actual, y en la parroquia mayor de Santa Cruz, empezará el quinario en honor de Nuestro Padre Jesús Nazareno abrazado a la Cruz.

Fotografía Jiménez Regala ampliación y seis postales platinas, 6 pesetas. Res. Católicos 7.

Los trajes viejos se cambian por nuevos Esto se lo demostrarán a usted en el taller de plancha Gran Capitán, 12; esta casa, que ha conseguido suprimir en los sevillanos los trajes nocturnos...

Penión Blanco Se hacen abonos a 3,75 pesetas, se sirven comidas a domicilio. O'Donnell número 7, piso segundo.

EL LIBERAL de Sevilla Folletín núm. 11 Carolina Invernizio EL TREN DE LA MUERTE Versión española, de C. G. E. Autorizado por la Casa Maucci

Sin embargo, ella pensaba siempre en su hermano, que la había dejado niña y que debía estar hecha una bellísima joven, si bien diferente de ella.

Es tan hermoso todo el arco, y la colocación de las luces, que el exorno resulta admirable, mereciendo un sincero y entusiasta tributo de gratitud el señor Martín, que desinteresadamente y sólo por promesa a cargo de tan piadosa tarea.

dónde se encuentra ese bribón, porque me urge prolongar la vida de mi hijo, que muere de dolor, de vergüenza, de hambre.

caldo. Y sigue todavía sin alma ese hombre? Es todavía un vil y un renegado? Es con vos con quien gustó sus ternos, mientras deja morir de hambre a mi hijo?

-Si, me fué con usted y no la dejé más, porque tiene buen corazón, y me parece haber encontrado una segunda hija.